



reportaje:
por Francisco Mejía

Tapiza PT de rojo la delegación

Aumenta propaganda política

IZTAPALAPA: FRATRICIDIO ENTRE IZQUIERDAS

Un día después de que López Obrador diera su apoyo a la hoy candidata sin registro Clara Brugada, el PT ha desplegado una campaña costosa y visible en calles para constrarrestar a la perredista Silvia Oliva, quien ocupa el lugar de la primera

Asólo 12 días de los comicios, la verdadera lucha política que se vive en Iztapalapa es entre las mismas fuerzas de izquierda: el PRD y su corriente Nueva Izquierda con su recién llegada candidata, Silvia Oliva, y los seguidores de Andrés Manuel López Obrador, el PT y su candidata, sin registro, Clara Brugada; en unos cuantos días, este último partido ha desplegado una campaña costosa

y visible en calles y plazas públicas de la delegación, cuyos máximos problemas son la inseguridad y la falta de **agua**.

Un día después de que López Obrador hiciera público su apoyo y estrategia para lograr que Brugada llegue al gobierno delegacional, el PT desplegó una campaña sin precedentes en Iztapalapa: colgó lonas de dos por un metro en puentes peatonales donde aparecen las figuras del tabasqueño y de la frustrada candidata del PRD; dispersó promocionales gigantes en azoteas y en autobuses del transporte público y trabaja en el reparto casa por casa de miles de volantes a colores.

La presencia del PT en pasados comicios ha sido mínima, si no es que nula: en las elecciones de 2000 lograron, solos, 15 mil 142 votos; en

las intermedias de 2003 bajaron a 6 mil 530 sufragios y en las federales de 2006 recibieron mucho más, y es que fueron en coalición con PRD y Convergencia. En Iztapalapa se dice que el PT hoy se sacará la lotería.

Análisis del PT apuntan a ese objetivo y lo dicen así, sin cortapisas: "La estructura del partido no es lo suficientemente grande como para cubrir todo el territorio de la capital... ¿Entonces por qué se dio esta alianza (con PRD y FAP en 2006)? Por una sencilla razón: Garantizar las prerrogativas al partido".

Previo a la presente campaña, apuntaban "(para el) proceso electoral venidero, como una justa política, donde además de tener la razón se necesitan tres cosas: dinero, dinero y dinero". Y señalaban lo que hoy es realidad en Iztapalapa, donde volcó sus mínimas prerrogativas y "priorizando el gasto en



Fecha 24.06.2009	Sección Ciudad y Estados	Página 44
---------------------	-----------------------------	--------------

los distritos electorales donde se tiene más oportunidad de obtener una votación elevada”.

Las elecciones para el PT son eso: mantener su registro y las prerrogativas.

La joya de la corona

Ubicada al oriente de la Ciudad de México, Iztapalapa es la demarcación más poblada del país con alrededor de 2 millones de habitantes, le siguen Ecatepec, Estado de México, y Guadalajara, Jalisco.

Cuenta con el mayor padrón electoral de la capital del país: 1 millón 404 mil 501 potenciales votantes y el presupuesto de la jefatura delegacional para el 2009 fue de 3 millones 076 mil 512 pesos. Esa es la disputa: sus votantes y el presupuesto, según diversos entrevistados.

Para la candidata del PAN a la jefatura delegacional, Olivia Garza de los Santos, ese es su sentir: “La familia Arce (René Arce Islas) lleva más de tres trienios y no pudo resolver problemas básicos, la falta de agua, por ejemplo. Iztapalapa se merece una oportunidad de vida distinta; en el PAN no nos peleamos por el poder mismo, sino que queremos trabajar con la gente y sus necesidades”.

El PAN es la segunda fuerza política en la demarcación.

Para la candidata sin registro del PT, Clara Brugada, quien el viernes dio inicio a su “campana” acompañada de la mano de López Obrador, su prioridad con los de Iztapalapa es el agua potable, pues afirma que 25 por ciento de sus habitantes la reciben a través de pipas.

El voto duro del PRD y en particular el de Clara Brugada se localiza en faldas y cresta de la Sierra de Santa Catarina. Ese es su máximo

bastión, en particular la colonia San Miguel Teotongo que ayudó a fundar hace años con la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ).

Entanto, al sur de la avenida Ermita Zaragoza en territorio de Santa Cruz Meyehualco y colonias aledañas, la familia Arce, Silvia Oliva, del PRD, tiene sus votos asegurados.

Ambas candidatas lo saben bien, y es que la pobreza ahí es mayúscula y es donde operan los regalos: playeras, vasos, focos, lápiz labial, tinacos para el agua, pintura para fachadas, poda de árboles, limpieza de terrenos y calles, arreglo de tendido de cables de energía; además de patrullas y cuadrillas de trabajadores que suben y bajan por todas esas colonias como si de veras lo hicieran cotidianamente.

Es decir, la obra y el regalo a cambio del voto. Todo con recursos de las prerrogativas, pero también “de la delegación que hoy sí parece que nos quiere dar todo”, afirmó Manuela Acevedo, de la colonia Xalpa, la misma que fue visitada por López Obrador y Clara Brugada el pasado viernes.

Las dos candidatas del PRD a decir de vecinos, “traen un fuerte apoyo de las autoridades (GDF-Clara Brugada e Iztapalapa-Silvia Oliva)”, dijo Efrén Rivera, de la colonia Palmitas, otra de las visitadas por la dupla del PT.

Todos dan regalos, todos quieren el voto. La candidata al mismo puesto pero del Partido Sociodemócrata, Reyna Becerra Mejía, lo dice sin rubor: playeras Polo y plumas, para sus posibles votantes.

“Se hace lo que se puede, nosotros sí tenemos pocos recursos pero gran imaginación y ánimos

que nos impulsan.”

La candidata es muy conocida en el Distrito Electoral 24, donde encabeza la Asociación Rescatemos Iztapalapa desde los años que estuvo en el PRD. Aunque lo niega en entrevista, militaba junto a Nueva Izquierda. Fuentes en el PSD afirman que ella, junto con otros perredistas, como el diputado Edy Ortiz, entre otros que no alcanzaron nominaciones en el PRD, llegaron a ese partido de la mano de René Arce.

Lo niega: “No pertenezco a ninguna corriente, siempre estuve en desacuerdo con la lucha de poder entre ellos”. Se refiere al actuar “esquizofrénico” de López Obrador, su apoyo a Clara Brugada y al trato que le dio al candidato oficial a la delegación de Iztapalapa del PT, Rafael Acosta Juanito, “fue un golpe para toda la izquierda, un desprestigio para la izquierda”.

También para ella los máximos problemas de Iztapalapa son la inseguridad y la falta de agua.

Esa es la disputa: 114 kilómetros cuadrados de territorio: sus votos y su presupuesto. Todo de cara a 2012. Aunque sus problemas sigan ahí en esa demarcación donde un trabajador gana en promedio 2 mil 800 dólares al año, según datos de Conapo. Es decir, menos de la tercera parte de lo que gana una persona en la delegación Miguel Hidalgo.

Los otros partidos, PRI, que alguna vez fue dueño y amo de Iztapalapa, y su candidata Norma Gutiérrez, o Nueva Alianza y Convergencia avanzan, sí, pero se les ve poco en la demarcación que centrará la atención este 5 de julio. ■■

→ claves

Desarrollo electoral

○ En la elección de 2000 a jefe delegacional en Iztapalapa los votos fueron así: PAN-PVEM: 205 mil 350; PRI: 177 mil 671; PRD: 303 mil 300; PT: 15 mil 142, y Convergencia: 2 mil 654.

○ En 2003: PAN: 88 mil 016; PRI: 47 mil 376; PRD: 282 mil 641; PT: 6 mil 530, y Convergencia: 8 mil 222. En 2006: PAN: 158 mil 201; PRI-PVEM: 99 mil 886; PRD-PT-Convergencia: 526 mil 172.

○ Del padrón total de votantes en el DF —que es de 7 millones 406 mil 607—, Iztapalapa tiene el mayor número con un millón 362 mil 190 votantes, y le sigue la GAM con un millón 64 mil 176.

disparos

Acerca del PT
“(Para el) proceso electoral, se necesitan tres cosas: dinero, dinero y dinero”

Acerca de coaliciones
“¿Por qué se dio esta alianza (con PRD y FAP en 2006)? Para garantizar las prerrogativas”

Fecha 24.06.2009	Sección Ciudad y Estados	Página 44
----------------------------	------------------------------------	---------------------

